

## Estampas y recuerdos de Alzira. El día que Nino Bravo estuvo en nuestra ciudad

La solidaridad que no pudo ser y grupos musicales alzireños

*El Seis Doble, Diario Digital de Alzira. Alfonso Rovira (01/03/1992)*



Comenzaba la década de 1970. Ismael Mascarell dirigía la emisora Radio Alzira, de la Cadena SER, desde hacía muy poco tiempo. Contaba con un buen equipo de profesionales que al micrófono realizaban programas especiales, cara al público, como se denominaban, dedicados especialmente a la juventud. Al mismo tiempo, destacaban los programas informativos y espacios deportivos.

Cabe recordar aquellos programas para jóvenes: “Las mañanas de Radio Alzira”, “El título de la semana” y “Juventud alegre”; realizados por el locutor José Luis Cañamero. Así mismo, por la noche a las doce, “La hora cero”, por Juan Ortega. Eran los programas más populares de la época.

## Nino Bravo

“El título de la semana” se producía todos los días por la mañana, de lunes a sábado. Era el de más audiencia. Por él pasaron grupos musicales alcireños, como “Los Shostak’s”, “Los Zarescks”, “Snaker’s” y “Smoking’s”; así como las voces más populares del momento: Juan Bau, Juan Camacho, Félix, Ernesto y una de las voces más preciadas, el malogrado Nino Bravo —Luis Manuel Ferri— que vemos en la fotografía que acompañamos. Una foto inédita que el que suscribe tuvo ocasión de tomar en el estudio de Radio Alzira durante una entrevista realizada por José Luis Cañamero. Aquel mismo día coincidió Nino Bravo en la visita a Radio Alzira con el arcipreste de Alzira don Francisco Albiol. Fue una mañana de las muchas en que José Luis Cañamero presentaba estos programas musicales. Don Francisco aprovechó la estancia en Radio Alzira del famoso cantante para pedirle que colaborara realizando un programa a beneficio de la Casa Beneficencia, donde el arcipreste realizaba unas obras de mejora y reforma. Nino Bravo, que tenía un corazón muy grande, se ofreció a organizar un festival pro obras que nunca llegó a realizarse debido a un desgraciado accidente de carretera que segó la juventud del cantante en pleno éxito de su vida profesional.

También Cañamero —en la actualidad responsable de la edición de TVE en la Comunidad Valenciana— presentó otros programas en la emisora. “Juventud Alegre”, que se realizaba en directo desde la Parrilla Hogar los sábados por la tarde; así como un concurso que alcanzó fama en la época realizado en la vecina población de Carcaixent, en el parador fallero “El Tro”. Llevaba por título “Pith to poke”; a este programa llegaron participantes de las más lejanas poblaciones con un final extraordinario.

## Grupos musicales alcireños de la época

Por su juventud, Los Sostak’s fueron los más populares en aquella época en Alzira. Cuando se creó el grupo, sus componentes contaban entre los trece y catorce años. Marcelino Rodríguez, batería; José Gradolí, guitarra rítmica; Ricardo Guerrero, guitarra baja y Jesús Solaz, que llevaba la voz cantante. Corría el año 1965 cuando comenzaron su andadura, disolviéndose diez años después al terminar cada uno el servicio militar. Los Sostak’s, un nombre salido de la idea del conjunto desde las iniciales de distintos comercios alcireños. Salieron a actuar en poblaciones fuera de la Comunidad Valenciana. Viajaron a Granada y Madrid. En esta última ciudad estuvieron más de un mes actuando en la Cadena Consulado con notable éxito. También estuvieron largo tiempo en Alicante, sin dejar las poblaciones del ámbito de la Ribera y en la capital de provincia.

Otros grupos musicales han dado popularidad a la ciudad que les vio nacer. Los Serenade, que aún están en el candelero. La Coco Orquesta y Los Carrozas, estos últimos han evolucionado notablemente. Otros conjuntos que tuvieron su prestigio durante muchos años se disolvieron: la Orquesta Ritter, con su cantante Manolo Arquimbau y Salvador Albuixech; otra más reciente, la Orquesta Pirata... fueron las que más

renombre alcanzaron en la década de 1970. Veinte años más tarde aún les recordamos pudiendo remachar categóricamente ¡Valencia es tierra de artistas!